

Zeitschrift: La vie musicale : revue bimensuelle de la musique suisse et étrangère
Herausgeber: Association des musiciens suisses
Band: 1 (1907-1908)
Heft: 17

Rubrik: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

kranz », société chorale allemande de New-York, a donné une fête en l'honneur de Goethe et sollicité du célèbre compositeur l'autorisation d'exécuter l'un de ses ouvrages. Voici la réponse qu'il a reçue :

« Au très honorable Comité du « Liederkranz allemand ». — De tous les vices qui affligen la race humaine, le manque de talent et l'hypocrisie sont ceux qui m'inspirent le plus de dégoût. A quoi servirait-il d'ouvrir au beau pays d'Amérique les trésors artistiques de l'Europe, tant que l'esprit, qui seul a produit ces trésors, demeure l'apanage du vieux monde ? Puissent vos fêtes en l'honneur de Goethe, ce superbe et libre esprit, être couronnées par un heureux succès. C'est ce que souhaite au « Liederkranz », en reconnaissance des belles heures qu'il lui doit, votre affectionné Richard Strauss ».

NÉCROLOGIE

On annonce la mort

— à Neuilly, le 3 avril, de *Charles Neustedt*, pianiste et professeur réputé, auteur d'innombrables transcriptions pour le piano et d'une centaine d'œuvres originales (*Vingt études progressives*, *Feuillets d'Album*, *Bhuettes musicales*, etc.) ;

— à Graz, le 22 mars, du musicographe *Anton Seydler* ;

— à Milan, le 5 avril, de *Gaetano Coronaro*, professeur de composition au Conservatoire de cette ville. Cet artiste distingué était né à Vienne en 1852 et avait travaillé sous la direction de F. Faccio, le fameux chef d'orchestre de la Scala. Auteur de plusieurs ouvrages scéniques (*La Creola*, représenté à Bologne, le 24 novembre 1878 ; *Malacarne*, à Brescia le 20 janvier 1894 ; *Un curioso accidente*, à Turin, il y a peu d'années), Coronaro avait été nommé second chef à la Scala en 1876 déjà ; il devint ensuite professeur d'harmonie au Conservatoire de Milan, puis succéda à Alfredo Catalani, en qualité de professeur de haute composition musicale ;

— à Paris, de *M. Provinciali*, que bien des Suisses romands connaissaient comme directeur du « Septuor » du Cercle d'Aix-les-Bains. Il était contrebasse à l'orchestre Colonne et écrivit quelques œuvres légères.

BIBLIOGRAPHIE

MUSIQUE

Chez *Faetisch frères*, S. A., Lausanne :

GUSTAVE SANDRÉ, *Huit petites pièces*, faciles et instructives, pour piano (op. 92).

La « littérature enfantine » offre au musicien comme au littérateur un problème extrêmement attrayant mais dont la solution est plus compliquée qu'il ne paraît au premier abord. Nous avons le privilège, il est vrai, de posséder quelques modèles du genre : l'*Album pour la jeunesse* d'un Robert Schumann, les *Kinderstücke* d'un F. Mendelssohn-Bartholdy et plus d'une perle de grand prix semée dans l'œuvre innombrable de Carl Reinecke, ou dans celle d'un Th. Kullak, d'un Th. Kirchner, d'autres encore dont les noms m'échappent en cet instant, mais que nous retrouverons un jour ou l'autre, dans une étude sur ce sujet captivant.

Quoi qu'il en soit, un choix judicieux s'impose le plus souvent dans les recueils d'œuvres soi-disant destinées à la jeunesse, et il est rare de trouver une série de « pièces » aussi entièrement recommandable que celle qui compose l'œuvre dernière de M. Gustave Sandré. Ces huit petits morceaux, faciles et instructifs, comme l'indique fort bien le titre, développeront en l'élève de deuxième ou de troisième année non seulement les doigts, l'indépendance des mains et la souplesse des poignets, mais encore le sens rythmique et — ce qui vaut mieux que tout le reste — le goût pour des formules mélodiques fines et distinguées, pour des harmonies